

# Protokoll über den 248. ADL–305 Abend am 7. Dezember 2017 in Tulln an der Donau

Treffpunkt: Gasthaus Albrechtsstuben 24, Tel. 0650-3040304

Anwesend:

OE3HAU Reg. Rat Herwig Strauß, Bezirksleiter ADL-305  
OE3DHS Hellmuth Hödl, Rechnungsprüfer im Dachverband  
OE3MPC Manfred Preisel & Mutter  
OE3ABB Karl Brosch  
OE3LWC Werner Leuthner  
OE3AEA Mag. Johann Sattler  
OE3DWA Dipl. Päd. Walter Figl  
OE3ODW Otto David & XYL Steffi  
OE3GQW Ing. Gerhard Furtner  
OE3DEC Christian Eggenhofer  
OE3MWJ Mag. (FH) Martin Wimmer  
OE3KFB Franz Klimpfinger  
OE1YZB Lieselotte Zillner  
OE1KZB Kurt Zillner  
OE3FBB Fritz Bockberger  
OE3MBZ Michael Bretträger  
OE3YUP Monika Wlcek  
OE3HCB Helmut Wlcek  
OE3UEA Ing. Ulrich Eitler, MSc  
OE3WLS Wolfgang Levin  
OE3VKC Ing. Kurt Wrba  
OE3ZW Ing. Willibald Zibuschka, BA

Entschuldigt: OE3HHU, OE3IDE, OE3SJW, OE3YZW

Bezirksleiter OM Herwig, OE3HAU, begrüßt um 18:27 Uhr alle Anwesenden, besonders die Ehepaare Wlcek und Zillner, die schon länger nicht bei uns waren. OM Herwig betont, dass beide Ehefrauen lizenziert sind, was mit Applaus bedacht wird. Bei OM Willi, OE3ZW, bedankt sich OM Herwig für die Aussendung der Einladung mit dem ausführlichen Protokoll.

In der Vorweihnachtszeit denken wir auch an unsere Verstorbenen, heuer vor allem an OM Kurt, OE3KPW, und OM Robert, OE3RAU, der im November im 96. Lebensjahr gestorben ist. Das QRA erhebt sich zu einer Gedenkminute von den Plätzen.

Das zu Ende gehende Jahr 2017 war für den ADL-305 sehr erfolgreich. Wir haben zwei Fielddays abgehalten und vier neue Mitglieder gewonnen. Die Klubabende des ADL-305 finden am Jahresbeginn am 4. Jan. und am 25. Jan. statt, da die Albrechtsstuben im Februar ab 16:00 Uhr geschlossen haben. Ab 1. März finden die Klubabende wieder regelmäßig jeden ersten Donnerstag im Monat statt. Aus Anlass unseres 250. Klubabends werden wir unseren Präsidenten zum Klubabend am 1. März 2018 einladen.

Das Protokoll unserer Klubabende wird auch in England gelesen. Dies ergab eine Geschichte besonderer Art. Ein OM aus England sandte vor ca. fünf Wochen ein e-mail an [oe3zw@oevsv.at](mailto:oe3zw@oevsv.at) mit der Frage: „Do you know OE3HAU?“ Er erhielt ein aufgebrochenes Kuvert mit der QSL-Karte von OE3HAU, ohne die beigelegten drei US-\$. Kurioser Weise erhielt OM Herwig zwei Wochen später einen Plastikumschlag von der Royal Mail, UK, mit seinem Rücksende-Kuvert und den drei US-\$ zurück. Ähnliche Geschichten gibt es mehrere. So erhielt OM Herwig aus Korea eine QSL-Karte in einem völlig zerlegten Briefumschlag.

Vom ADL-329, Marchfeld, dem wir uns über OE3HPU verbunden fühlen, haben wir eine Einladung zum Weihnachts-Klubabend am 8. Dez. 2017 erhalten. OM Herwig, OE3HAU, und OM Walter, OE3DWA, werden die Einladung annehmen und daran teilnehmen.

Ab Mitte Februar 2018 wird von 3Yb-Bouvet Island eine internationale DX-Expedition unter dem Rufzeichen 3Y0Z für drei Wochen aktiv sein. Weitere Informationen sind unter [www.bouvetdx.org](http://www.bouvetdx.org) zu finden. Finnland gibt zum 100 jährigen Jubiläum seiner Unabhängigkeit 2018 ein Diplom heraus. Der ÖVSV plant 2018 ein Diplom zu 100 Jahre Republik in Österreich.

Termine: Unser Frühjahrs-Fieldday ist für das Wochenende vom 20. bis 22. April 2018 in Zwentendorf vorgesehen. Die Ostarrichi Amateurfunktage finden in Neuhofen vom 11. bis 12. Mai 2018 statt. Die Teilnahme am "Tag der Einsatzorganisationen" der Freiwillige Feuerwehr Tulln-Stadt am 26. Mai 2018 anlässlich des 140 jährigen Bestehens am Messegelände in Tulln wurde zugesagt.

OM Walter, OE3DWA, und OM Christian, OE3DEC, haben kürzlich ein türkisches Diplom aus Anlass der „Atatürk-Hundertjahrfeier“ gearbeitet und erhalten, das zum Ansehen herungereicht wird.

Zum Ballonprojekt mit der HTL Hollabrunn berichtet OM Kurt, OE3VKC, dass er bereits drei Mal in der HTL Hollabrunn war, um mit dem Projektleiter Mag. Dipl. Ing. M. Wihsböck und den 4 Schülern, die das Ballonprojekt als Maturaarbeit machen, zu sprechen. Beim ersten Besuch begleitete ihn OM Willi, OE3ZW, der ihn mit der Information über den Ballonstart der HTL Kapfenberg auf die Idee brachte, mit der HTL Hollabrunn in Verbindung zu treten, und zwei Mal mit OM Gerhard, OE3GQW, um technische Details zu besprechen. Die Schüler arbeiten mit einem Raspberry Pi, um Wetterdaten und GPS Daten zu protokollieren. Es werden drei Kameras mitgeführt. Schon beim ersten Zusammentreffen erklärte sich die Projektgruppe bereit, 500 g AFU-Nutzlast mitzunehmen. Ein Handfunkgerät für 2m/70cm Repeaterbetrieb mit Akkus wiegt 346 g, die Antenne 58 g und Stecker weitere 50 g. Es werden zwei Starts durchgeführt werden. Ein erster Probestart ist Ende Februar geplant, bei dem nur Wetterdaten und die Position übertragen werden. Der Hauptstart im April 2018 wird mit Volllast, Wetter- und Positionsdaten, zeitweise Life-Bilder in SSTV übertragen und Repeaterbetrieb ermöglichen. Die HTL Hollabrunn wird für ihr Projekt um eine Starterlaubnis bei der Austrocontrol ansuchen und der ADL-305 wird die Genehmigung der Funkausrüstung erwirken und eine Haftpflichtversicherung abschließen. Als Basisstation wird die Klubstation in der HTL Hollabrunn, OE3XHU, zur Verfügung gestellt. Weitere Details und Vorgangsweisen werden in einer kleinen Arbeitsgruppe, bestehend aus OE3HAU, OE3VKC, OE3GQW, OE3WLS und OE3ZW, in ca. einer Woche besprochen und organisiert werden.

Schon zur Tradition geworden, liest nun OM Willi, OE3ZW, am letzten Klubabend des Jahres eine besinnliche Weihnachtsgeschichte vor. Heuer handelt es sich dabei um eine Kurzgeschichte mit dem Titel „Eine denkwürdige Herbergsuche“ von Eckhard Leyser.

OM Herwig dankt für die berührende Geschichte mit realistischem Hintergrund und wünscht in diesem Sinne allen Anwesenden und deren Familien ein Frohes Weihnachtsfest. OM Willi dankt im Namen aller Mitglieder und Freunde des ADL-305 dem BL für seine Mühen, die er im auslaufenden Jahr zum Wohle unserer Gemeinschaft aufgewendet hat.

Der BL bedankt sich abschließend für die Treue zum ADL-305 und wünscht alles Gute im Neuen Jahr 2018, viel DX und vor allem Gesundheit. Der offizielle Teil endet um 19:40 Uhr mit der Einladung zum nächsten Klubabend am 4. Jänner 2018 zur gewohnten Zeit.

Verfasser:  
OE3ZW, E-Mail: [oe3zw@oevsv.at](mailto:oe3zw@oevsv.at)